



communiqué

N°: 040
No.:

Le 1er mars 1987

NOUVELLE PROPOSITION GORBATCHEV SUR LE CONTRÔLE DES ARMEMENTS

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a qualifié aujourd'hui de développement positif la déclaration du Secrétaire général Gorbatchev indiquant que l'Union soviétique serait disposée à conclure un accord séparé sur le retrait des forces nucléaires intermédiaires (INF) en Europe.

Le Canada a appuyé activement l'idée que la conclusion d'un accord sur les INF ne devrait pas dépendre de la réalisation d'une entente sur les armes stratégiques ou les systèmes défensifs. Nous estimons en effet que la consolidation des progrès réalisables par des accords concrets constitue le meilleur moyen de faire avancer le processus de contrôle des armements et d'améliorer les relations Est-Ouest.

M. Clark a cependant indiqué qu'un accord est loin d'être assuré, d'importantes questions connexes restant à régler, notamment la réduction des armes nucléaires à courte portée et les mesures de vérification. Il n'en a pas moins exhorté l'Union soviétique et les États-Unis à négocier dans un esprit constructif.

La conclusion au plus tôt d'un accord sur les INF et la réactivation du processus du Sommet permettraient d'améliorer encore les relations Est-Ouest et d'imprimer un nouvel élan aux autres négociations en cours sur le contrôle des armements.